

Países en desarrollo pierden hasta 40 mil mdd en corrupción (El Financiero 09/06/10)

Países en desarrollo pierden hasta 40 mil mdd en corrupción (El Financiero 09/06/10) Eduardo Jardón Miércoles, 9 de junio de 2010 Existen sobornos y malversaciones de fondos: BM. Esta salida de recursos contribuye a empobrecer a esas naciones, señala. En 16 años sólo se han devuelto 5 mil millones de dólares de lo robado. Cada año saquean de países en desarrollo hasta 40 mil millones de dólares mediante sobornos, malversación de fondos y otras prácticas corruptas, calculó el Banco Mundial (BM). El organismo señaló que no poner freno ni revertir esos flujos que se dirigen hacia centros financieros internacionales, contribuye al empobrecimiento de los países más necesitados del mundo. "Cada año se roban miles de millones de dólares a los países en desarrollo, privándolos de oportunidades económicas", dijo la directora gerente del Grupo del Banco Mundial, Ngozi Okonjo-Iweala. Para la jefa del Departamento Federal de Relaciones Exteriores de Suiza, Micheline Calmy-Rey, la corrupción es uno de los principales impedimentos para el desarrollo. El BM estimó que en los últimos 16 años sólo se han devuelto aproximadamente cinco mil millones de dólares de los recursos robados. Las funcionarias participan en el primer foro mundial centrado en el robo de activos que se celebra en París. En él, especialistas abordarán el problema de los refugios financieros para los recursos provenientes de la corrupción, lavado de dinero, la falta de supervisión financiera y el camino a seguir para impedir que continúe el saqueo de los países en desarrollo. Ambas funcionarias exhortaron a que los centros financieros tomen la iniciativa en el combate a la corrupción. También instaron a los bancos y demás instituciones financieras a que asuman con seriedad su responsabilidad para ejercer la diligencia debida respecto a sus clientes, y a que tomen la iniciativa de detección y denuncia de fondos con sospecha de corrupción. "La corrupción es un gran impedimento para la inversión. De modo que mientras perseguimos con energía a los que sobornan, las empresas responsables deberían también eliminar las prácticas corruptas", indicó Okonjo-Iweala. Muchos beneficios El Banco Mundial destacó algunos de los beneficios para el desarrollo de la recuperación de activos. Por ejemplo, por cada cien millones de dólares recuperados se podrían financiar los tratamientos de 600 mil personas que padecen sida o unas 250 mil conexiones de agua para los hogares. El organismo detalló la experiencia de algunos países en la recuperación de activos, como es el caso de Filipinas, que ha rescatado más de cien millones de dólares en un periodo de 21 años, en su mayor parte provenientes de cuentas en bancos suizos robados por Ferdinando Marcos, quien estuvo al frente del gobierno de ese país durante 21 años. También está el caso de Perú, que ha recuperado más de 174 millones de dólares de jurisdicciones como Suiza, Islas Caimán y Estados Unidos, robados por Vladimiro Montesinos, quien fue jefe de inteligencia y asesor del expresidente Alberto Fujimori.